

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

1895

Lunes 15 de Abril

PRECIOS DE ABONO

PTAS. CTS.

España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	2	25
Ultramar	2	50

Número suelto 5 céts.  
Id. atrasado 10 id.

## TELEGRAMAS

de nuestro servicio particular

### Fuerzas para Ultramar

Madrid 13 á las 9'50 n.

En la ponencia del Consejo de Estado, acerca del llamamiento de fuerzas con destino á Ultramar, ha prevalecido el criterio de que se llame á los excedentes de cupo para cubrir las bajas del ejército de Cuba. Es opinión general que lo acordará así el Consejo en pleno, que debe reunirse el lunes.

### El Gobierno y las elecciones

Madrid 14 á las 1'30 m.

Asegúrase que el Gobierno en las próximas elecciones de concejales quiere evitar toda suerte de violencias.

El Sr. Sagasta ha recomendado también que los jefes del partido liberal en provincias obren de acuerdo con los jefes conservadores.

Donde esto no se consiga y se formulen protestas de gravedad, el Gobierno está dispuesto á anular las elecciones así que se cierren las Cámaras.

### Suscripción popular.—El general Martínez Campos.

Madrid 14 á la 1'35 m.

S. M. la Reina ha manifestado que quiere iniciar la suscripción popular á beneficio de los huérfanos y viudas de los naufragos del *Reina Regente*.

Oficialmente se ignora todavía la llegada del general Martínez Campos á Puerto-Rico.

En Santiago de Cuba han causado excelente impresión las noticias recibidas de España referente al envío de tropas y á la llegada próxima del general Martínez Campos.

### Más pesquisas

Madrid 14 á las 2 m.

Ha regresado á Cádiz la expedición que organizó el naviero Haynes, para salir en busca del sitio dónde naufragó el *Reina Regente*.

Se ha comprobado que unos campesinos de Barbate, cerca de Tarifa, vieron á dicho crucero que se hundió entre la punta de Camarines y Torre García, á diez y nueve millas del cabo Espartel y cuatro de la costa española.

En dicho sitio alcanza el mar una profundidad máxima de 190 metros.

### En Melilla—Riñas y tumultos

Madrid 14 á las 9'10 m.

Durante la última feria de Melilla surgió una furiosa riña entre los moros de diferentes kábilas, á consecuencia de la cual resultaron bastantes muertos y heridos.

El incidente volvió á reproducirse después con motivo del reparto de la multa colectiva impuesta á los alborotadores.

### Más testigos

Madrid 14 á las 9'50 m.

Por diversas pesquisas de origen particular se sabe que algunos campesinos afirman haber visto naufragar el *Reina Regente* á una legua de Bolonia.

El barco, que se hallaba aconchado, se atravesó contra el mar y fué sepultado por éste.

### Nuevos informes.—Noticias varias

Madrid 14 á las 10'20 m.

La carta que se supone escrita por un tripulante del *Reina Regente* y que fué encontrada en Gibraltar, ha sido remitida al almirantazgo inglés.

Los marineros del vapor *Servando* creen que aquel buque se perdió entre la punta de Camarines y Torre García.

Se ha verificado en Zaragoza la velada

organizada por los estudiantes á beneficio de las familias de los naufragos.

La fiesta ha resultado espléndida y los productos crecidos.

### Desde Marruecos.—Desavenencias intestinas

Madrid 14 á las 10'50 m.

Dicen de Marruecos que Muley Amino ha salido para Marrakesh á consecuencia de las desavenencias surgidas en Masgan respecto á las atribuciones del Príncipe Tuerto, habiendo exhortado al Emperador que acuda á sofocar personalmente la insurrección de Jamna.

El vapor *Hassani* ha salido para Cabo Jubi con objeto de desembarcar allí tropas imperiales que ocuparán aquel territorio.

### El asunto de los toros en Francia

Madrid 14 á las 11 m.

El Juez de Nimes ha condenado á monsieur Fayot, organizador de las corridas de toros, á un franco de multa por infracción de la ley Grammont, de protección á los animales útiles.

Se ha aplazado la vista del proceso contra los espadas *Minuto* y *Fabrilo*.

Mencheta

## NOTICIAS

### De las Provincias:

Los concejales de Salamanca, menos tres, han acordado no asistir á las sesiones por haber sido nombrado alcalde el señor Girón.

Ha fallecido en Madrid Doña Dionisia O'Lawior y Caballero, esposa del teniente general Loygorry, duque de Vista hermosa. Su muerte ha sido muy sentida entre la aristocracia madrileña.

Parece que en el campo de Gibraltar circula gran cantidad de moneda falsa. Últimamente le cambiaron algunos billetes á un malagueño que fué á hacer varias compras, dándole más de 100 duros falsos.

La guardia civil de Ampuero (Santander) ha detenido á dos sujetos que encontraron pastando en un campo ocho burros y les cortaron de de raíz una oreja á cada una de las bestias.

La balija de la correspondencia de Cádiz, que fué sustraída á la puerta de la Administración de Correos de Sevilla, ha sido recuperada por un inspector de orden público de esta última capital.

Ha sido condenada á muerte por los tribunales de Gibraltar una mujer que mató á su hijo recién nacido, enterrando después el cadáver en el jardín. Trascorrida la Semana Santa será ahorcada la reo.

De Málaga dan cuenta del horroroso temporal que se ha desencadenado en aquella costa sucediéndose una tras otra las violentas borrascas. En una de éstas ha naufragado al barca *Golondrina*, de aquella matrícula, ignorándose la suerte de los tripulantes.

Un senador ha presentado una proposición en el Senado de Albany, en la que se prohíbe á toda mujer exhibirse con traje de punto en cualquier sitio donde haya hombres.

A fines de este mes será conducido al puerto del Grao el buque *Toruado*, cedido por el ministro de marina para instalar en él un Asilo naval.

Por conducto del párroco de Calvelle, don Ramón Vázquez Muñoz, le fueron entregados á un funcionario del Estado, muy conocido en la provincia de Orense, 580 reales en oro, que bajo secreto de confesión recibió de un penitente.

En Orense le ha sido solemnemente *sub condicione* el Santo Sacramento del bautismo, en la iglesia parroquial de Santa Eufemia, á un extranjero de 30 años, que ha recorrido las principales naciones de Europa y profesaba el libre pensamiento.

En la playa de Cangas, á causa del fuerte oleaje de estos días, en una escavación hecha por el mar, encontróse una moneda de oro de gran valor histórico por proceder de la época del Emperador César Augusto, que por lo tanto viene á tener unos 19 siglos próximamente.

La Sociedad Económica de Córdoba se propone allegar los medios para erigir una estatua al celebrado poeta Duque de Rivas, hijo de aquella ciudad.

El capitán del vapor *Lafayette* ha entregado en la Coruña 15 *polisones* que habían embarcado en la Habana sin billetes, sin equipaje y sin dinero.

Los *polisones* son una especie de *calandrias* que viajan y se alimentan gratuitamente por mar y por tierra.

### De la Capital:

El Ayuntamiento de esta ciudad asistió ayer á los divinos oficios celebrados por la mañana en la Santa Iglesia, presidiéndolo el nuevo gobernador señor Beránger.

Al terminar, dió la bendición papal S. E. I. el Obispo de la Diócesis, habiéndose visto llenas de selecto concurso las naves de aquel templo.

En el depósito de Guarda Costas de este apostadero, tendrá efecto el día 20 del actual la venta en pública subasta del aparejo y demás enseres pertenecientes á un falucho apresado con tabaco de contrabando por la escampavía *Flecha*, en aguas de Portals.

También se efectuará otra subasta para la venta del aparejo y demás efectos pertenecientes á otro falucho, apresado con igual contrabando, por la escampavía *Garza*.

La explanación del piso á la entrada de la cuesta del Hospital se ha llevado hasta la puerta de Jesús, la cual con esta mejora ha ganado mucho; pues antes de ella se precisaba necesidad ó vocación para transitar por ella, tan deteriorado se hallaba en este particular.

Por centésima vez en el transcurso de pocos años vuelve á verse levantado el piso de la calle de Colón y en parte interceptado el paso por aquella concurrencia, por causa de recomposición de cañerías ó de acequias de desagüe.

Es el cuento de nunca acabar, motivado por el defectuoso sistema de canalización de aguas y alcantarillado que tiene esta ciudad. Por esta causa, principalmente, será difícil que pueda tenerse, nunca de una manera permanente, el piso en buen estado.

Un sujeto que anoche estaba promoviendo un fuerte escándalo en un cafetín de la calle de San Miguel, fué detenido por un agente de vigilancia y conducido al depósito de Capuchinos.

Por un guardia municipal fué anteanoche citada para comparecer ante la Alcaldía, una mujer que desde una ventana de la calle de San Pedro, estaba tirando aguas sucias á la calle, habiendo mojado completamente á un caballero que transitaba por dicha calle.

Acalorada fué la disputa que sostuvieron anteanoche dos sujetos en la calle del Socorro, dándose de bofetadas hasta que acertó á pasar un agente de la autoridad, que les citó para que comparecieran ante sus superiores.

Según costumbre de todas las sociedades corales que pertenecen á la Asociación de los coros de Clavé, de salir á cantar por las fiestas de Pascua las *caramellas*, ayer noche el *Orfeón Republicano* salió á cantarlas á sus socios Protectores.

Ayer por la mañana, á las siete y media en Santa Eulalia y á las diez en la Catedral, se verificó la procesión del encuentro de Jesús resucitado, con su Santísima Madre, funciones ambas á las cuales suele concurrir mucha gente por lo que tienen de alegre y de piadoso.

Pasados los días de duelo y de meditación, como lo son todos los de semana santa, han vuelto los espectáculos públicos á inaugurarse, habiendo empezado en el Teatro Circo á funcionar la compañía de zarzuela del Sr. Roca y en la plaza de toros una cuadrilla gimnástico-mimico-cómica y de otros géneros.

Uno y otro de ambos espectáculos fueron favorecidos por numerosa concurrencia, pues para todos la hay, siendo baratos. La calidad, aquí importa menos que la economía.

Los árboles recién plantados en la plaza de Juanot Colom no han tenido mejor suerte que los tilos y chopos ó lo que sean, sembrados respectivamente en las del Olivar y de la Consolación.

Parece que el mismo sino ó signo ha influido en la desgracia de todos, habiendo alcanzado ésta á los plantones puestos en las Rondas.

Hay sin embargo que establecer un *distingo* en estos últimos, toda vez que la desgracia de que han sido víctimas no proviene de la imperi-

cia de la comisión de arbolado, sino de la sobrada pericia de los hotentotes y mamacías de esta ciudad, que han manifestado tener, descortezando minuciosamente los que no han podido tronchar.

Por lo que no es posible alcanzar buen éxito con estas circunstancias.

## El día oficial

16 Abril 1895

**Diputaciones provinciales.**—El día 20 de este mes remitirán las Diputaciones al Ministro de la Gobernación, por conducto del Gobernador, el presupuesto ordinario aprobado, para el solo efecto de corregir las extralimitaciones legales, si las hubiere, é impedir que se perjudiquen los intereses generales de los pueblos. (Art. 120 de la ley Provincial de 29 Agosto de 1882).

**Sanidad.**—Durante el presente mes hasta el 30 Junio, según las condiciones climatológicas de cada localidad, las autoridades y profesores de medicina, procurarán la vacunación como precepto de higiene, adoptando las medidas necesarias para que sean vacunados los acogidos en casas de beneficencia, asilos de instrucción, establecimientos penales, cárceles y demás dependencias del Estado de la provincia y del Municipio, y la revacunación de los que no lo hubieran sido, con 4 años de anterioridad. (Art. 2.º del Real Decreto de 18 Agosto de 1891).

## Exposición de Burdeos 1895

Los trabajos de construcción de la Exposición de Burdeos se llevan adelante activamente, y su inauguración se verificará en la fecha fijada. Los varios palacios destinados á los productos de la industria, de la agricultura, de las Colonias y de los Artes, se erigen rápidamente al rededor de la Cúpula central.

La Exposición, internacional para la generalidad de los productos, y universal para los vinos espirituosos y bebidas fermentadas, se organiza con el concurso del Estado, del Departamento, de la Municipalidad y de la Cámara de Comercio de Burdeos, y se explica fácilmente el grande favor que obtiene para con los industriales y los agricultores por la situación excepcional de Burdeos, y también por sus relaciones con los países ultramarinos.

El palacio de los vinos espirituosos y bebidas fermentadas es una maravilla arquitectónica, y está arreglada su composición de manera á poner en evidencia todos los productos expuestos.—Los exponentes tienen la facultad de exponer un mínimum de seis botellas, sea como propietarios, sea como negociantes. Se hará la clasificación por provincias y se tomará cierto número de los miembros de los Jurados en cada región. A fin de facilitar á los propietarios y á los negociantes su participación en la Exposición, ha decidido la Sociedad Filomática que serian recibidas las demandas de admisión hasta fin del mes.

Pueden dirigirse las demandas al señor Alfred Vigé, miembro de la Sociedad Filomática, 8, rue Desbiey, Burdeos, que dará á los exponentes todos los particulares necesarios y los representará ante los Jurados.

## Pasatiempos

Un senador recomienda á uno de sus protegidos al jefe del personal de una gran empresa.

—Es preciso—le contestan—para el puesto vacante, un hombre de mucha energía y extraordinaria fuerza de voluntad.

—Puede usted estar tranquilo acerca de este punto, pues se trata de un hombre que realiza cuanto proyecta. Figúrese usted que ha conseguido que le haga los cigarrillos su suegra, que no podía soportar el olor del tabaco.

×

Un pilluelo, acusado de haber robado un pavo, se presenta ante el juez, el cual le pregunta:

—¿Sabe V. de lo que se le acusa?

—Sí, señor juez—contesta el ladronzuelo.—Había leído en una conferencia de Angel Muro: «Para hacer una galantina, tomarás un pavo...» Y lo tomé.

×

Un futuro suegro dice á su futuro yerno:

—No pretendo que mi hijo político sea rico. Lo único que quiero es que no contraiga deudas.

—Hay que hacer una aclaración—contesta el galán.

—¿Cuál?

—¿Considera V. como deuda lo que se pide á los suegros?

×

Un novio dice á su futuro cuñado:

—¿Crees que tu hermana me quiere?

—¡Vaya si lo creo! ¿No ves que siempre te defiende?

Ayer dijo papá que tenías aspecto de idiota, y mi hermana le contestó que hacía mal en juzgar por las apariencias.

Procedente de Alicante é Ibiza ha fondeado esta mañana á las seis y media el vapor *Lulio* siendo portador de cinco pasajeros, correspondencia y carga vária entre ella ciento veinte y nueve cabezas de ganado lanar.

Un sujeto natural de Luchmayor que habita en el Molinar de Levante salió ayer por la mañana como acostumbraba á pescar en un pequeño falucho de su propiedad.

Serían las diez y media cuando regresó por hallarse completamente mareado dirigiéndose á su casa y encargando á su mujer que inmediatamente mandara llamar al cura, al notario y al médico pues se sentía en mal estado.

Presentóse el cura de la iglesia de dicho caserío confesándole, luego el notario Sr. Font con quien hizo testamento y pocos momentos después el médico que manifestó no ser de importancia el estado del enfermo.

Aun no se había alejado el médico cuando le sobrevino un síncope quedando muerto al instante.

Anoche á la salida del *Teatra-Circo* ocurrió una riña entre un sujeto y el padre de una muchacha que había sido su novia produciendo un escándalo mayúsculo, pues quería á todo trance continuar cortejándola.

Intervinieron varios transeúntes calmando los ánimos al resentido galán.

Presentóse el sereno del barrio quién condujo al tal sujeto al depósito de Capuchinos.

Las dos funciones dadas en la plaza de toros estos dos pasados días se vieron bastante concurridas.

Los números que más merecieron el aplauso del público fue el nuevo unicitista, la estatuaría, y el equilibrista *fin de siglo*, escuchando merecidas palmas los demás artistas.

Otra vez fué convertida en Jai-Alai la fachada de la iglesia del Socorro por una turba de chiquillos mal criados, durando todo el día el juego sin verse sorprendidos por ningún guardia municipal.

Esta escena se repite todos los domingos y aun en las horas de más tránsito, ocasionando molestias á los transeúntes y fieles que asisten á las funciones religiosas de dicha iglesia.

Seguendo la costumbre inmemorial de no trabajar los días primeros y en muchos casos en los segundos después de pascuas, así de Navidad, como de Resurrección y de Pentecostés, ayer no se trabajó en esta ciudad, ni en las fábricas y talleres, ni en el muelle ni en ninguna parte.

Nuestros lectores saben que desde el año 1888 en que fueron quitadas las segundas fiestas de las Pascuas por el Papa Pío IX, se puede trabajar en dichos días sin obligación de ir á misa.

Los campos están en la actualidad deliciosos. Muy raras veces se vé una lozanía y frondosidad como la que puede admirarse en los almendros y árboles frutales, cuyo follaje es de un verde azulado muy subido, indicio de robustez y de pujanza. Los habares y leguminosas, las cebadas, trigos, avenas y todos los demás sembrados presentan un aspecto muy hermoso y permiten esperar una buena cosecha.

No sucede lo mismo en los árboles de hoja permanente, tales como los olivos y algarrobos, muy desmejorados los primeros y completamente muertos los segundos por efecto de los frios y heladas del pasado invierno.

La muestra ó *apareja* de los olivos no se presenta tan abundante como en otros años y en cuanto al fruto del algarrobo puede considerarse como nulo en muchas comarcas y muy escaso en las menos perjudicadas.

Sabemos que ayer por cuestiones políticas ocurrió un fuerte escándalo en la villa de Inca. Ignoramos los detalles.

### El día oficial 17 Abril 1895

**Cédulas personales.** — Están exentos del pago de este impuesto: 1.º, las clases de tropa del ejército y armada de cualquier clase ó instituto que sean y sus asimilados; 2.º, los acogidos en los asilos de beneficencia y los mendigos que por cualquier causa, no dependiente de su voluntad, no encuentren acogida en estos asilos; 3.º, la religiosas profesas que vivan en clausura y las hermanas de la caridad; y 4.º, los penados durante el tiempo de su reclusión. (Art. 9.º, de la instrucción de 27 Mayo de 1884).

## TELEGRAMAS

de nuestro servicio particular

**De Cuba.—Prisionero.—Presentados.—Inauguración**

Madrid 14 á las 7'20 n.

Un telegrama oficial de Cuba dice que por cuarta vez se ha batido á Maceo en Palmarito, muriendo el cabecilla Combrard.

El insurrecto Carovel, que iba en la partida fué hecho prisionero por los comandantes Ferrer y Noriega.

El secretario de Maceo se ha presentado al Gobierno juntamente con el cabecilla Jorge Estrada, que también acompañaba á Maceo.

La tropa inauguró los fusiles Mausser. Ha fallecido uno de los ocho prisioneros hechos en la acción de San Miguel de Bagá.

### Primera corrida—Lluvia

Madrid 14 á las 7'20 n.

En la corrida de toros celebrada esta tarde, inauguración de temporada, ha habido un lleno completo. Los toros de Bañuelos han sido bastante flojos. Los diestros *Mazzantini* y *Bombita* bien, *Minuto* valiente pero desgraciado á la terminación de la faena. Ha caído una fuerte lluvia.

### Conferencia—Preguntas

Madrid 14 á las 7'50 n.

Han conferenciado los Sres. Cánovas y Cos-Gayon, tratando de las próximas elecciones.

El Sr. Salmeron hará mañana preguntas referentes á los asuntos de Cuba y después planteará un debate sobre la política antillana.

### Rebaja de contribuciones.—Plazo

Madrid 14 á las 8'15 n.

La Reina firmará el martes la rebaja de las contribuciones é impuestos sobre los vinos filoxerados y los olivares y naranjales helados.

Se ha concedido un plazo á los propietarios hasta el primero de Julio para que hagan las reclamaciones necesarias.

### Una junta de damas

Madrid 14 á las 10'10 n.

La Reina ha dispuesto la organización de una Junta de Damas, encargada de recoger donativos para las familias de los tripulantes del *Reina Regente*.

La Reina tendrá á su cargo la presidencia de la misma y la Infanta Isabel, será nombrada vicepresidenta y dirigirá los trabajos.

### Comprobación.—Asesinato

Madrid 15 á las 9'15 m.

Han sido reconocidos los objetos encontrados entre Málaga y Melilla, habiéndose comprobado que un remo enjaretado pertenecía al *Reina Regente*.

Ha muerto en Tánger el alemán á quien atropellaron los moros de Casablanca.

### Confianza fundada

Madrid 15 á las 9'25 m.

La prensa confía que las repetidas derrotas de los insurrectos cubanos harán que los yankees no se inmiscuan en los asuntos de la isla de Cuba convencidos de que la causa del separatismo está perdida.

### Noticia dolorosa

Madrid 15 á las 9'30 m.

Una carta hallada en las inmediaciones de Gibraltar dice que el crucero *Reina Regente* se sumergió á las dos y media de la tarde del domingo 10 de Marzo á tres millas de distancia del bajo de Aceiteras y añade «pedimos díganos misas: un golpe de mar dió en la proa apagando los fuegos de las calderas sumergiéndonos. Adiós para toda la eternidad. Recordadme en el resto de vuestra vida: adiós padre, madre, hijos, sobrinos y amigos, me hallo sobre cubierta.—Juan Ramirez.» (1)

Esta carta hallóse envuelta en un rollo de cartón grueso.

### Disgusto de los fusionistas

Madrid 15 á las 9'40 m.

Los fusionistas se hallan disgustados de que el señor Sagasta apoye á los conservadores en las próximas elecciones. Creen que debían mejorar la candidatura de Madrid ó dejar solos á los canovistas y silvelistas: esto sería más hábil.

El señor Sagasta ha dicho que hallándose comprometidos á aprobar los presupuestos, no forzará la discusión de los mismos.

### Los federales.—Dicho de Pi

Madrid 15 á las 9'50 m.

Los federales de Madrid intervendrán en las elecciones.

Se ha comentado mucho un artículo del

(1) En la lista de los naufragos tripulantes del *Reina Regente* publicada en la *Gaceta* no consta el nombre de Juan Ramirez.—N. de la R.

señor Pi y Margall negando que sean incompatibles los procedimientos legales con los revolucionarios. «Sería una locura, añade, desarmarnos del todo delante del enemigo».

### Llegada.—Recibimiento.—Salida

Madrid 15 á las 1'30 t.

Un telegrama oficial recibido de la Habana dice que el vapor *Reina Cristina* fondeó anteayer en Puerto Rico, llevando al general Martínez Campos y su acompañamiento sin novedad.

Se le hizo un recibimiento entusiasta, hallándose las calles engalanadas y vitoreándole la multitud. Salió á las cinco de la tarde para Guantánamo. También llegó el *Ciudad de Cádiz*, conduciendo tropas, marchando al poco rato á Cuba.

La población obsequió á los soldados.

### Nombramiento.—Sorteo

Madrid 15 á las 1'45 t.

Se ha firmado el nombramiento del marqués de Benomar para embajador de España cerca del Quirinal y una pequeña combinación de magistrados.

Ha comenzado el sorteo de los oficiales subalternos con destino á la isla de Cuba, el cual no terminará hasta la madrugada.

Procuraré anticipar algo.

### Mensaje.—Preparativos navales.—Ferro-carril.

Madrid 15 á las 4'30 t.

Senado.—El Sr. Pindo pide que se dirija un mensaje al Gobierno, expresándole el sentimiento con que aquel alto cuerpo se enteró del naufragio del crucero *Reina Regente*, siendo acordado por unanimidad.

El ministro de marina Sr. Beránger, contestando á una pregunta del Sr. Vivar enumera los preparativos navales que se están haciendo para mandar á Cuba. El mismo Sr. Vivar excita al Sr. ministro para que se construyan en España los cañoneros que han de adquirirse, contestándole el Sr. Beránger que mañana publicará la *Gaceta* el concurso y se adjudicará la empresa al constructor que los haga más pronto y mejor en igualdad de precio.

Se aprueba la ley de construcción de un ferro-carril económico entre Palma y Sóller levantándose en seguida la sesión.

### Pidiendo responsabilidad

Madrid 15 á las 5'30 t.

El Sr. Azcárate, hablando sobre el naufragio del *Reina Regente* dice que cree que alguien tiene la responsabilidad de este naufragio. Pide una nota de las reformas que se acordaron para remediar las malas condiciones marinerías de dicha buque y otra de las reformas hechas especialmente en la artillería y aparejo. Dice que en los planos que presentó la casa constructora se hicieron grandes modificaciones.

### Contestación.—Acusación

Madrid 15 á las 5'40 t.

El ministro de la Gobernación Sr. Cos Gayón dice que transmitirá al Sr. Beránger los deseos del Sr. Azcárate aunque duda que exista responsabilidad para nadie relativo al expresado naufragio.

El Sr. Llorens acusa á los ministros de abandono.

### Presupuestos.—Enmiendas.—Discusión

Madrid 15 á las 5'45 t.

Congreso.—Se ha reunido la comisión de presupuestos desechando por mayoría las enmiendas presentadas por los carlistas y republicanos.

Continúa lánguidamente la discusión.

### Nuevos indicios.—Nuevas pesquisas

Madrid 15 á las 5'55 t.

En vista de los informes adquiridos al regreso de los barcos enviados por la casa Aynes, la capitania de Cádiz considera verosímiles las manifestaciones de los vecinos de Bolonia, de haber visto naufragar al *Reina Regente*.

En consecuencia de estas noticias, salen para el sitio en donde se presume ocurrió el naufragio, un jefe y un oficial de marina, para practicar un reconocimiento.

### Una desgracia.—Ansiedad

Madrid 15 á las 7'15 n.

Dicen de Valencia que en el vapor *Perez*

estalló un pitón de la caldera frente á Vinaroz.

Le prestó auxilio el vapor *Vicente Saenz* llevándole de remolque al puerto de Valencia.

Las familias de los tripulantes y pasajeros le esperaban con suma ansiedad.

### Acuerdo.—Sorteo de oficiales subalternos

Madrid 15 á las 7'45 n.

El Consejo de Estado ha acordado por unanimidad que se llamen á las filas á los escudentes de cupo.

A las seis de la tarde se ha suspendido en el ministerio de la Guerra el sorteo de los oficiales subalternos con destino á Cuba. Mañana volverá á continuar el sorteo.

### Una circular.—Brigada de aclimatación.

Madrid 16 á las 1'45 m.

La Junta Directiva del partido progresista ha dirigido á los comités, una circular manifestando que expulsará á los discolos que hay dentro el partido y que exigirá que se cumplan los acuerdos de la asamblea.

No ha ocurrido nada importante estos pasados días en Cuba.

Se establecerá en Puerto Rico una brigada de administración.

### Del Regimiento Regional.—Se combatirán.

Madrid 16 á las 2 m.

Entre los oficiales subalternos que les ha tocado la suerte de marchar á Cuba figuran los Sres. García y Marqués, pertenecientes al Regimiento Regional de Baleares número 1 y al Sr. Comunión, perteneciente al Regional núm. 2.

Los Sres. Salmerón y Azcárate combatirán las obligaciones eclesiásticas.

### Mencheta

### (De nuestro corresponsal particular)

#### Corrida desgraciada

Barcelona 14 á las 6 t.

(Urgente)

La corrida de toros celebrada esta tarde ha sido accidentadísima.

El tercer toro ha saltado al tendido causando un pánico indescriptible.

Un Guardia Civil le pegó un tiro atravesando la bala el toro y el pecho de uno de los mozos de arrastre.

Otro de los toros ha pisado la cara del diestro Francisco Gomez el *Gallo*, inutilizándole para continuar la lidia.—*Amengual*.

#### Más detalles de la corrida

Barcelona 15 á las 7 m.

En la corrida de toros celebrada ayer había un lleno completo con motivo de lidiar por primera vez en esta plaza el diestro francés Robert con otros cuatro de su cuadrilla, alternando con los de *Gallo* y Fuentes, de manera que eran para ellos el tercero y sexto toro.

Después de haber dado el salto de la garrocha al sexto toro, éste saltó al tendido causando un pánico indescriptible á la multitud y aunque el peligro era grande á causa de la aglomeración de gente, el toro no hirió á nadie.

Un guardia civil que se hallaba cerca le hecho un tiro atravesándole é hiriendo á un mozo de arrastre en la región pectoral izquierda fracturándole tres ó cuatro costillas.

Otro guardia municipal esperaba al toro con el sable desvainado.

El público pidió á grandes voces que se presentaran al palco de la presidencia el guardia civil y el municipal haciéndoles una completa ovación y pidiendo que se les premie.

A otro espectador le atravesó la muñeca la puntilla en el momento de rematar al toro en el tendido.

Hay varios heridos ligeros y muchos contusos.

El *Gallo* en el momento de pisarle el toro, sufrió una ligera conmoción cerebral.

A la hora en que telegrafía sigue en buen estado.—*Amengual*.

PALMA.—Tip. de Amengual y Muntaner